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Abonnement à la revue 
«Vous serez mes témoins!» 

Pour que le monde soit plus beau...                        



AAvec Lui, espérer encore 
 

Au cœur des tribulations de notre histoire, 
demeurons fermes dans une joyeuse espérance 

car la promesse de Dieu se réalise pour nous aujourd’hui :  
«Le peuple qui marchait dans les ténèbres a vu une grande lumière; 
sur les habitants du sombre pays une lumière a resplendi» (Is 9,1). 

Restons éveillés et vigilants dans la prière 
pour accueillir l’Emmanuel, Dieu-avec-nous,  

qui désire faire sa demeure en nos cœurs, mais aussi dans notre Église et notre monde. 
Quittons notre robe de tristesse et revêtons celle de l’espérance! 

Jésus Lumière vient percer nos ténèbres et aucune obscurité ne peut l’arrêter. 
Avançons avec cette certitude que l’Emmanuel  

demeure jour après jour la Lumière qui illumine notre foi,  
raffermit notre espérance et rend active notre charité. 

Nos vœux s’expriment dans cette prière à Marie de saint Jean-Paul II :  
Marie, Mère de l’espérance, donne-nous Jésus!  

Fais que nous le suivions et l'aimions! C'est lui l'espérance de l'Église, 
c'est lui qui vit avec nous, au milieu de nous, dans son Église. 

Avec toi, nous disons : «Viens, Seigneur Jésus!» (Ap 22,20) 
 

Que l'espérance déposée en nos cœurs porte des fruits de paix , de justice et d’amour! 
 

Noël de paix et d’amour!  
 

Année de grâces et de bénédictions!
 

    Les membres du comité diocésain, 

 

  
    Paul-Émile       Noëlla            

Monique       Thérèse et  Robert      

     Adrienne        Marie           

Rachel      Michelle        Louiselle 

          Nicole        Danielle  





MModèle de foi, Marie met à la disposition de Dieu, 
sans condition ni réserve, toute sa personne.



À chacun-e son étoile







 

 

 

         
        

 

Écho des groupes... 
Le confinement obligé par la pandémie a été assez douloureux pour certaines personnes. 
D’autres l’ont considéré comme un moment de grâce qui a permis une réflexion salutaire sur 
l’essentiel dans notre vie de baptisés. À ce moment-ci de notre histoire, l’espérance semble 
renaître même s’il nous faut demeurer vigilants et fidèles aux exigences sanitaires.
De novembre 2020 jusqu’à la mi-juin 2021, nous avons offert chaque semaine deux rencontres 
de prière via zoom à deux groupes différents. Les temps de prière autour de la Parole de Dieu 
proclamée, intériorisée, enseignée et partagée ont été des sources auxquelles nous avons puisé 
force et courage pour tenir debout en ces temps difficiles. Il faut ajouter que la prière 
d’intercession au cours de ces rencontres nous a mis en communion profonde avec les grands 
besoins de l’Église, particulièrement notre Église diocésaine, de l’humanité tout entière et bien 
sûr de chacune et chacun de vous qui ne pouviez participer à ces assemblées. Personnellement, 
je témoigne avoir été fortement touchée par la qualité de l’accueil qui se manifestait chaque fois 
qu’une personne entrait sur la plateforme. La joie de se retrouver se peignait sur tous les visages. 
Rendons grâce au Seigneur pour cette communion des esprits et des cœurs au sein de ces 
communautés virtuelles.
Depuis le mois de septembre, plusieurs groupes ont repris leurs activités. Comme il était 
impossible d’accueillir une personnes-ressource pendant une semaine pour vivre le lancement 
de l’année pastorale, Paul-Émile Vignola, répondant, et moi-même, responsable, nous avons 
visité cinq régions afin de nous remettre en marche pour avancer ensemble avec confiance 
«sous la mouvance de l’Esprit Saint» tout au long de cette année 2021-2022. En raison de la 
pandémie, une région sort fragilisée et je vous invite à la soutenir dans votre prière.

À Rimouski, pour faciliter le respect des consignes sanitaires, nous faisons l’expérience de 
rassembler les groupes de la ville dans un même lieu, soit la salle Raoul-Roy de l’église Saint-
Pie-X, le lundi soir à 19 h 15 (Entrée : porte arrière de l’église). Vous êtes bienvenus.
À chacune et chacun de vous, heureuse et sainte préparation à Noël.



«Il e ́tait une fois une petite e ́toile
haut perche ́e dans le ciel...

Elle e ́tait magnifique et brillait de mille feux
pour tous les passants de la terre!

Mais un jour, notre jolie étoile tomba sur la terre
et se trouva e ́gare ́e en plein champ.

Qui pourrait la voir maintenant?

Une pauvre femme, toute occupe ́e a ̀ ramasser des branches mortes
pour chauffer la maison, aperc ̧ut quelque chose qui brillait un peu.

La femme s'approcha doucement... et de ses mains de ́licates,
elle e ́carta la terre qui e ́crasait la malheureuse e ́toile.

Elle de ́couvrit alors une grande lumie ̀re
qui ne demandait qu’a ̀ e ́clairer la terre et le cœur de tous les humains. 

La femme dit : - «Oh! Comme tu es belle! Veux-tu venir chez moi?
Tu e ́claireras mes jours et tu rendras courage a ̀ mon mari 

quand il rentre de son travail...»
La petite étoile toute soulage ́e accepta.

Abandonnant ses branches mortes,
la femme recueillit l’e ́toile dans ses mains ouvertes en forme de coupe

et, toute joyeuse, regagna sa maison.
À son arrive ́e chez elle, elle de ́posa sa pre ́cieuse de ́couverte pre ̀s d’une fene ̂tre...

De retour le soir, le mari s'e ́tonna de la vive clarte ́ qui scintillait sur la fene ̂tre.
En franchissant la porte, il dit : - «Oh! Comme c’est beau! 

Mais que peut bien e ̂tre cette chose brillante? D’ou ̀ vient-elle?»
La femme raconta alors toute l’histoire...
- «Elle nous est pre ́cieuse cette étoile, dit l'homme. 

Gardons-la pour nous a ̀ l’inteŕieur de notre maison!»
-«Non, dit la femme, mettons-la dehors,

elle e ́clairera tous ceux qui passeront pre ̀s de notre maison.»
Et plus l'homme disait : "Gardons-la pour nous !", plus la clarte ́ de l'e ́toile diminuait.

Et plus la femme disait : "Mettons-la dehors!", plus l'e ́toile brillait.
Alors, d’un commun accord, l'homme et la femme 

pre ́pare ̀rent une place sur le rebord de la fene ̂tre et y de ́pose ̀rent le brillant tre ́sor.
Depuis ce jour, la petite e ́toile n'a pas quitte ́ sa fene ̂tre

et sa clarte ́ est de plus en plus vive!
Elle e ́claire de sa douce clarte ́ tous ceux qui passent sur le chemin... 

(Adaptation du conte de Rabindranath Tagore)



«Là où naît Dieu, fleurit la miséricorde» 
Message du Pape François, Noël 2015 



  
 
 
 
 
 
 
 

Pourquoi aller à l’église? 

Un homme qui allait à l’église a écrit une lettre à l’éditeur d’un journal et s’est 
plaint que ça ne faisait aucun sens d’aller à l’église tous les dimanches.
«J’y suis allé depuis 30 ans maintenant», écrit-il, «et pendant ce temps, j’ai entendu quelque 
chose comme 3 000 sermons. Mais, pour tout dire, je ne me souviens pas d’un seul d’entre eux. 
Donc, je pense que je perds mon temps et que les prêtres perdent du temps en donnant tous ces 
sermons».
Cela a commencé une véritable polémique dans la colonne «Lettres au rédacteur», autant pour 
le plaisir de l’éditeur. Elle se poursuivit pendant des semaines jusqu’à ce que quelqu’un écrive 
ceci : «Je suis marié depuis 30 ans maintenant. Ma femme a cuit quelques 32 000 repas. Mais,
pour tout dire, je ne me souviens pas du menu entier pour un seul de ces repas. Même si je ne 
sais pas cela... ils m’ont tous nourri et m’ont donné la force pour faire mon travail. Si ma femme 
ne m’avait pas donné ces repas, je serais physiquement mort aujourd’hui.
De même, si je n’étais pas allé à l’église pour me nourrir, je serais spirituellement mort 
aujourd’hui!» Lorsque vous êtes fatigués... Dieu veille sur vous! La foi voit l’invisible, croit 
l’incroyable et reçoit l’impossible! Je remercie Dieu pour ma nourriture physique et spirituelle!



 
Exhortations de Jésus :  

Veillez et priez ! 



 



«Le synode réussira ou échouera dans la mesure 
où nous ferons confiance ou non à l’Esprit Saint»,
a prévenu le cardinal Mario Grech, secrétaire 
général du synode des évêques sur la synodalité. 
C’est «la participation de tous» qui importe et est 

recherchée, a déclaré le Père Dario Vitali, consulteur du synode des évêques. Les femmes, a précisé 
Sœur Nathalie Becquart, sous-secrétaire française du synode des évêques, doivent être des 
«protagonistes» en tant que membres du Peuple de Dieu.

Sur l’ouverture d’un dialogue jusqu’aux “périphéries”, le cardinal Brech explique : «Ce synode va 
commencer en s’appuyant sur la consultation du Peuple de Dieu, c’est le premier pas, à travers des 
questions proposées aux Églises locales. C’est la première fois que nous demandons à tous les 
évêques d’organiser cette consultation si largement.»

Les évêques sont invités, poursuit le cardinal, «à être à l’écoute de tous, et particulièrement de ceux 
qui sont aux périphéries existentielles». Cette première étape est d’une importance fondamentale,
insiste-t-il. «Si nous ne réussissons pas à écouter l’ensemble du Peuple de Dieu dès le premier jour 
du chemin synodal, tout le reste du travail s’effondrera.»

«Faire le voyage ensemble»

Comment se comprendre alors? «Nous n’avons pas besoin d’être d’accord sur les mots, nous avons 
juste besoin de nous rencontrer», répond le cardinal Grech. «Le chemin synodal doit être une 
expérience vécue, plus qu’un concept ou une idée. C’est faire le voyage ensemble .»

Le chemin synodal sera un «dialogue pour partager ce que l’on ressent de l’Esprit Saint en soi, ce 
que l’on entend que l’Esprit Saint dit en nous». Ainsi, «par ce discernement commun, un nouveau 
sens de la foi peut être découvert, au-delà des perspectives des individus impliqués». Et en pratique, 
«la synodalité veut dire que l’on marche ensemble en partageant les poids, les doutes et les peurs 
de chacun».

«L’Esprit Saint va souffler pendant notre synode»

Le cardinal tient à souligner que «l’objectif du processus synodal que nous commençons n’est pas 
de répondre à des questions doctrinales mais de chercher à renforcer la communion et l’unité, de 
creuser la manière dont nous pouvons ouvrir des espaces à la participation de tous, pour enfin 
proclamer l’Évangile ensemble – ce qui est notre mission à tous».

Ainsi pour être missionnaire «notre regard doit porter sur un style, une méthode d’être ensemble en 
Église. Une fois qu’on l’aura trouvé grâce au consensus ecclésial, alors la communauté aura des 
réponses à apporter.» Et ce processus synodal difficile, certes, n’est possible qu’en l’Esprit Saint.
«Si on ne croit pas que l’Esprit Saint va souffler pendant notre synode, alors il sera un échec.»____

PPour une Église synodale   



               CC’est Noël tous les jours 

 
 C’est No l chaque fois 

qu’on essuie une larme dans les yeux d’un enfant. 

C’est No l chaque fois 
qu’on d pose les armes, chaque fois qu’on s’entend. 

C’est No l chaque fois 
qu’on arr te une guerre, et qu’on ouvre ses mains. 

C’est No l chaque fois 
qu’on force la mis re  reculer plus loin. 

C’est No l quand nos c urs 
oubliant les offenses sont vraiment fraternels. 

C’est No l quand enfin 
se l ve l’esp rance d’un amour plus r el. 

C’est No l quand soudain 
se taisent les mensonges faisant place au bonheur. 

C’est No l dans nos vies 
quand la souffrance qu’on ronge  

trouve un peu de douceur. 

C’est No l dans les yeux du pauvre 
qu’on visite sur son lit d’h pital. 

C’est No l dans le c ur 
de tous ceux qu’on invite pour un bonheur partag . 

C’est No l dans les mains 
de celui qui partage aujourd’hui notre pain. 

C’est No l quand le gueux 
oublie tous les outrages et ne sent plus sa faim. 

C’est No l sur la terre chaque jour, 
car No l, c’est L’Amour ! 

 


